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Falar Direito,
por Costa Salgado

Condomínios
(NOVA LEI. NOVAS REGRAS)

No passado dia 10 de Abril (Domin-
go de Ramos) entrou em vigor a Lei nº 
8/2022, de 10 de Janeiro que proce-
deu à revisão do Regime da Proprie-
dade Horizontal e vai revolucionar a 
administração dos condomínios.

Numa apreciação geral, diremos 
que o legislador foi pouco claro em 
algumas situações; o que, propiciará interpretações diver-
gentes que terão de ser superadas pelos juristas.

As principais inovações surgem na atribuição de novas 
competências (e responsabilidades) ao Administrador de 
condomínio; na agilização das notificações; na fixação de 
novos “quóruns”, para formação de maiorias deliberativas; 
e, principalmente (para acautelar os créditos do condomí-
nio, sobre os condóminos), a obrigação de, no caso de 
venda da fracção, o vendedor apresentar um documento, 
assinado pelo Administrador, no qual conste os encargos 
da fracção; bem como, se for o caso, a existência de even-
tuais dívidas.

Depois de colocarmos em evidencia os principais as-
pectos inovadores, agora, é o momento de escalpelizar-
mos as principais alterações.

AS ALTERAÇÕES
Até agora, a modificação do título constitutivo da pro-

priedade horizontal só poderia ser alcançada, com a anu-
ência de todos os condóminos. Com a inovação legislativa, 
poder-se-á solicitar ao tribunal que proceda ao suprimento 
judicial do consentimento, da vontade dos condóminos 
que não aprovam as alterações; desde que verificados al-
guns apertados requisitos.

No que respeita aos encargos com a conservação e 
fruição, a nova Lei veio clarificar que as despesas são de 
responsabilidade dos condóminos proprietários das frac-
ções, “no momento das respectivas deliberações”. Tal 
circunstância resolve as dúvidas que se colocavam, nos 
casos de obras cujo pagamento perdurava no tempo, atra-
vés de prestações. Assim, a responsabilidade é do dono 
da fracção à data da aprovação das obras.

Também, no que respeita aos encargos, registou-se 
uma atenuação nos requisitos de aprovação. Agora, apro-
var-se-ão as despesas, desde que não haja “oposição, por 
maioria dos condóminos que representem a maioria do 
valor total do prédio” (antes, a representatividade corres-
pondia a 2/3).

A nova Lei veio impor que, a responsabilidade das des-
pesas, relativas às partes comuns de uso exclusivo de um 
condómino (ex: terraço), são da responsabilidade do uten-
te exclusivo.

Quanto a convocatórias, a novel Lei veio permitir o uso 
do correio electrónico, para o agendamento das assem-
bleias de condomínio; bem como, a comunicação das 
deliberações aos condóminos que não compareceram na 
reunião.

Foram cometidas novas funções ao administrador. Na 
circunstância, são 7 novas competências que não podere-
mos neste espaço (exíguo) descrever.

A inovação maior da Lei, foi a introdução de um novo 
artigo no Código Civil; segundo o qual, o condómino que 
pretenda celebrar “contrato de alienação” (seja ele qual 
for) da fracção da qual é proprietário, terá de requerer ao 
administrador “a emissão de declaração escrita da qual 
conste o montante de todos os encargos de condomínio 
em vigor”; bem como, caso se verifique, deverá detalhar 
“as dívidas existentes, respectiva natureza, montantes, da-
tas de constituição e vencimento”. O administrador tem 10 
dias (prazo máximo) a partir do requerimento, para “pas-
sar” a declaração. Tal documento destina-se a instruir a 
escritura pública ou o documento particular autenticado, 
relativo à alienação.

A resenha que fizemos é incompleta, porque este es-
paço não permite expor, com exaustão, todos os aspectos 
inovadores. Aos interessados (administradores e condó-
minos) recomendamos a leitura da Lei 8/2022, de 10 de 
Janeiro.

“Apeticia-me apelidar a rua dos remendos, mas não. 
De facto é a rua 24 de Junho, que liga a freguesia 

de Santiago de Antas à freguesia vizinha de Lagoa. 
Nem luz pública existe. De facto temos muitas assimetrias 

neste concelho”.
O desabafo é de um leitor, que alinha com o Gargantinha nos 

reparos que já tem feito acerca desta estrada... 
num estado para lá de pessimo!

Mais de 200 auxiliares 
de acção educativa reforça-
ram o qiadro de pessoal das 
escolas do concelho desde 
2015, altura em que a Câ-
mara Municipal de Vila Nova 
de Famalicão assumiu com-
petências na área da Educa-
ção. O número foi avançado 
pelo município esta quinta-
-feira, altura em que foram 
dadas as boas-vindas a 25 
novos funcionários contra-
tados pela autarquia para 
exercer funções nos vários 
agrupamentos de escola do 
concelho.

A recepção foi feita pelo 
presidente, Mário Passos, 
acompanhado pelo vereador 
da Educação e Ciência, Au-
gusto Lima. O edil enalteceu 

a importância do trabalho 
realizado por estes profis-
sionais para o bom funciona-
mento dos estabelecimentos 
escolares, desejando-lhes 
“o maior sucesso no desem-
penho das suas novas fun-

ções”.
Actualmente, o Município 

tem afeto ao seu quadro de 
pessoal nas escolas cerca 
de 600 colaboradores - as-
sistentes operacionais e téc-
nicos e técnicos superiores 

– em virtude das competên-
cias que assumiu no âmbito 
da Educação, através do pro-
grama Aproximar que deu, a 
partir de 2015, competências 
às autarquias piloto na ges-
tão do pessoal não docente, 
entre outras atribuições.

“A questão do pessoal 
não docente é uma preocu-
pação muito presente desde 
que assumimos responsabili-
dades na área da Educação. 
Desde então temos vindo 
a reforçar o quadro de fun-
cionários afetos às escolas 
e vamos continuar a fazê-lo 
sempre que houver essa ne-
cessidade”, assegurou Mário 
Passos.

Câmara já contratou mais de 200 
auxiliares para as escolas do concelho

Associação de Dadores 
de Sangue promove 
colheita em Vila das Aves

A Associação de Dadores de Sangue de Famalicão 
promove uma colheita de sangue na Sede da Junta de 
Freguesia de Vila das Aves, em Santo Tirso, no próximo 
dia 25 de abril. 

A iniciativa, que conta com o apoio da Junta de fregue-
sia, é aberta à população em geral e será realizada entre 
as 09h00 e as 12h30 pelo Instituto Português do Sangue e 
da Transplantação (IPST).

Academia Alçapão 
promove tertúlia 
sobre o 25 de abril

A Academia Alçapão, uma nova estrutura de dinamiza-
ção cultural sediada na Associação Cultural, Desportiva e 
Social 1.º de Maio, em Requião, vai organizar a sua primei-
ra Tertúlia de Alçapão sobre o 25 de Abril em Vila Nova 
de Famalicão. O convidado é o investigador e historiador 
famalicense, Artur Sá da Costa, e a participação está li-
mitada às 50 primeiras inscrições gratuitas para o e-mail 
alcapaoacademia@gmail.com.
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João Paulo Azevedo mor-
reu aos 34 anos de idade 
com um tiro de caçadeira na 
cabeça, às mãos do amigo 
Manuel Costa. O crime re-
monta a 2006/2007, e ficou 
sem culpado até agosto de 
2018, altura em que o homi-
cida, consumido pela culpa, 
decidiu confessar o crime às 
autoridades e revelar onde ti-
nha enterrado o corpo, numa 
zona de pinhal, em Landim, 
junto à estrada que dá aces-
so ao nó da A7 de Seide/
Vermoim. O desaparecimen-
to da vítima estava por escla-
recer desde essa altura. De 
João sabia-se que visitava a 
mãe com frequência, e dei-
xou de o fazer a dada altura, 
sem se saber se era vivo ou 
morto.

A acusação está conclu-
ída. Manuel, agora com 57 
anos, vai ser julgado apenas 
por um crime de homicídio, 
depois de ter caído por terra 
a formulação inicial do Minis-
tério Público, que o queria 
acusado dos crimes de ho-
micídio qualificado e agrava-
do, profanação de cadáver e 
detenção de arma proibida. 

Instrução fez cair 
formulação inicial 
da acusação

A defesa do arguido re-
quereu instrução do proces-
so, na qual alegou não haver 
indícios de que Manuel qui-
sesse matar João, e reite-
rando a tese que apresentou 
aquando da confissão do 
crime, de que o disparo foi 
“fortuito”. Lembrou ainda que 
o caso só foi desvendado 
graças à colaboração do ar-
guido com as autoridades. A 
defesa alegou ainda prescri-
ção dos crimes de detenção 
de arma proibida e profana-
ção de cadáver. 

A decisão do juiz de ins-
trução criminal colheu os 
argumentos da defesa de 
Manuel Costa, consideran-
do prescritos os crimes de 
profanação de cadáver e de-
tenção de arma proibida, e 
anulando a qualificação pro-
posta pelo Ministério Público 
para o crime de homicídio, 
atendendo a que a norma 
que permite a agravação do 
crime é posterior ao crime 

(só foi introduzida no Códi-
go Penal em 2009, sendo 
que o crime foi cometido em 
2006/2007).

Esta alteração da acusa-
ção permite um desagrava-
mento da pena a que o argui-
do está sujeito, uma vez que 
o a moldura penal do crime 
de homicídio simples vai dos 
oito aos 16 anos de prisão, 
quando o homicídio qualifi-
cado permite chegar ao má-
ximo de 25 anos.

Arguido conduziu 
autoridades 
ao local onde 
enterrara corpo 
da vítima

A descoberta macabra 
remonta ao verão de 2018, 
altura em que Manuel Costa 
decidiu confessar às autori-
dades o crime que cometera 
cerca de onze anos antes. O 
homem disse-se consumido 
pela culpa do sucedido, ape-
sar de tudo de ter tratado de 
um acidente, e que tinha ne-
cessidade de assumir o que 

fizera para que a alma de 
Paulo pudesse “ter paz”.

De acordo com a acu-
sação, a vítima, de 34 anos 
e toxicodependente, terá 
ido ao encontro de Manuel 
Costa com o intuito de lhe 
vender uma caçadeira. O 
arguido anuiu, mas disse-lhe 
que primeiro teria que a ex-
perimentar, razão pela qual 
se dirigiram àquela zona de 
pinhal, contígua à actual-
mente denominada avenida 
da Liberdade. A vítima terá 

tentado dispará-la, mas sem 
sucesso. A arma passou en-
tão para as mãos do arguido, 
a quem o amigo sugeriu um 
pássaro como alvo. Nesta 
altura Manuel Costa dispara 
e acerta na cabeça de João, 
causando-lhe morte ime-
diata. O homem de 57 anos 
abandonou o corpo no local, 
e atirou a arma a um riacho. 
Regressou ao local no dia 
seguinte, fez um buraco na 
terra e enterrou o corpo de 
João.

Após o crime, Manuel 
Costa emigrou, e só regres-
sou mesmo em 2018, altura 
em que decidiu confessar o 
crime às autoridades.

A convicção do Ministério 
Público é de que o disparo 
não foi acidental. Para isso 
alega com o facto de o ar-
guido ser caçador, ter expe-
riência no manuseamento de 
armas, e saber que aquela 
em concreto, sendo adapta-
da, requeria “cuidados espe-
ciais”.
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Acusação já é conhecida. Manuel Costa, de 57 anos, responde apenas 
por um crime de homicídio simples, depois de cair formulação inicial da acusação.

Matou amigo com tiro de caçadeira 
e confessou o crime 11 anos depois
CASO REMONTA A 2018, ALTURA EM QUE O ARGUIDO REGRESSOU DO ESTRANGEIRO 
E SE ENTREGOU ÀS AUTORIDADES, CONSUMIDO PELA CULPA

Arguido conduziu autoridades ao local onde enterrara o corpo, 
que foi exumado já em esqueleto. Identidade foi confirmada 
em exame de ADN

João Paulo Azevedo tinha 34 
anos e residia em Pousada de 
Saramagos.

Atleta do Atlético 
de Vale S. Martinho 
Campeão 
Regional de Provas 
Combinadas

Carlos Alves, 
atleta do Atlético 
Clube de Vale S. 
Martinho, continua 
a fazer história nas 
provas múltiplas ao 
consagrar-se Cam-
peão Regional da 
Associação de Atle-
tismo de Braga de 
Provas Combinadas. 
Numa prova dispu-
tada em Lousada, Carlos Alves terminou o Decatlo com 
4293 pontos, novo registo do clube..

Em destaque esteve também Patrício Castro, que clas-
sificou-se em 3.º lugar no escalão de Veteranos B no Gran-
de Prémio de Atletismo da JUNI, enquanto que Rita Castro 
foi 6.ª classificada no escalão de Iniciadas Femininas.

No passado sábado, Rita Castro foi 15.ª Iniciada Femi-
nina no GP de Atletismo da Páscoa em São Salvador do 
Campo, enquanto que Patrício Castro foi 5.º em M45.
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Pirata informático 
que liderava 
rede criminosa 
chegou a residir 
em Famalicão

Chegou a residir em Vila 
Nova de Famalicão o ha-
cker português Diogo San-
tos Coelho, cuja detenção 
foi anunciada na passada 
terça-feira, no âmbito da 
Operação “Tourniquet”, 
desenvolvida pelas autori-
dades norte-americana e 
Europol, em parceria com a 
Polícia Judiciária (PJ).

O jovem de 22 anos, na-
tural de Viseu, terá morado 
em Vila Nova de Famalicão 
de forma intermitente des-
de 2018. Foi detido já no 
passado mês de janeiro no Reino Unidos, apesar da sua 
detenção ser anunciada apenas agora. É considerado o 
fundador e administrador principal do “RaidForums”, tido 
como o maior fórum de hackers do mundo e com mais 
de meios milhão de utilizadores, que se dedicavam a ob-
ter e comercializar ilegalmente credenciais que permitiam 
aceder a dados confidenciais. Neste momento, o hacker 
português aguarda o desenvolvimento do processo de ex-
tradição para os Estados Unidos da América (EUA), onde 
enfrenta já uma acusação deduzida por um tribunal do Es-
tado da Virgínia.

Em comunicado, a PJ, que participou na investigação 
através da Unidade Nacional de Combate ao Cibercrime 
e Criminalidade Tecnológica, adianta que para além de 
Diogo Santos Coelho foram detidos outros suspeitos que 
integravam o mesmo esquema. A operação decorreu em 
território europeu, nomeadamente, Portugal, Reino Unido, 
Alemanha, Suécia e Roménia, mas também nos EUA. “Fo-
ram recolhidos e partilhados elementos que relacionam os 
administradores do mercado ilegal “RaidForums”, consi-
derado o maior fórum de hackers do Mundo, cuja comu-
nidade congregará mais de meio milhão de usuários, com 
uma atividade ilícita que consistia na comercialização de 
credenciais para acesso a dados confidenciais exfiltrados 
ilicitamente, casos, entre outros, dos registos de eleitores 
dos EUA”, descreve a Judiciária. 

A Operação TOURNIQUET, coordenada a nível inter-
nacional pelo European Cybercrime Centre da EUROPOL, 
“foi o culminar de um ano de investigação meticulosa que 
envolveu a intervenção de autoridades policiais de vários 
países e que permitiu identificar um suspeito português 
como um dos principais administradores do RaidForums”.

A parte da operação que diz respeito ao território na-
cional contou com a intervenção directa do Minsitério Pú-
blico, através do Departamento Central de Investigação e 
Acção Penal, e com a colaboração da Europol e alguns 
serviços dos EUA (US Secret Service - USSS, Federal Bu-
reau of Investigation – FBI, e US Internal Revenue Service 
- USIRS). Foram realizadas várias buscas domiciliárias, 
nomeadamente na anterior residência de Diogo Santos 
Coelho em Viseu, freguesia de Abraveses. As buscas con-
duziram à “apreensão de bens materiais de elevado valor 
monetário e de um acervo de bases de dados que per-
mitirão determinar a total abrangência dos factos, recolha 
de prova, eventual recuperação da informação exfiltrada e 
cabal incriminação dos autores”.

O RaidForums terá sido lançado em 2015, e opera-
va como um mercado ilegal onde era possível vender e 
comprar o acesso a bases de dados roubadas a inúmeras 
empresas e organizações de renome. De acordo com a in-
vestigação, entre estes dados confidenciais que colocava 
à venda encontravam-se listagens com milhões de car-
tões de crédito, números de contas bancárias, dados de 
utilizadores e palavras-passe para aceder a contas online.
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A empresa Caixiave, fa-
bricante líder no mercado 
ibérico em janelas e portas 
eficientes de PVC, aliou-se 
ao grupo francês Atrya e fez 
nascer em Famalicão a pri-
meira fábrica da Acwin que 
será tão só uma das maio-
res fábricas de produção de 
janelas eficientes da Europa.

O investimento é superior 
a 50 milhões de euros e visa 
permitir criar duas centenas 
de novos postos de trabalho. 
As primeiras unidades produ-
zidas nas novas instalações 
da empresa, que ocupam 
42 mil metros quadrados 
de área, são entregues aos 
clientes na próxima semana 
e prevê-se que a unidade es-
teja concluída na totalidade 
até ao final do ano.

Trata-se de uma empre-

sa que encaixa no conceito 
de indústria 4.0, dada a ele-
vada presença tecnológica 
presente nas instalações e a 
eficiência e sustentabilidade 
produtiva.

O presidente da Câma-
ra Municipal, Mário Passos, 
visitou a nova empresa esta 
quinta-feira, no âmbito do 
Roteiro Famalicão Created 
IN, e não podia ter ficado 
mais bem impressionado 
com mais este grande inves-
timento realizado em Famali-
cão que vai criar “bons pos-
tos de trabalho e aumentar a 
capacidade exportadora do 
terceiro concelho mais ex-
portador de Portugal”.

Acompanhado pelo admi-
nistrador da empresa, Carlos 
Sá, Mário Passos descobriu 
um “investimento de verda-

deiro interesse municipal e 
nacional, com o que de me-
lhor há no mundo e a pensar 
no futuro. Dimensão tecno-
lógica, sustentabilidade, pro-
dutividade e eficiência são 
conceitos muitos presentes, 
num investimento de futuro 
para Famalicão.”

Segundo o administrador, 
Carlos Sá, a nova unidade 
“vai permitir aumentar a ca-

pacidade de produção e en-
frentar novos desafios que se 
apresentem no mercado ex-
terno. Grande parte da pro-
dução vai ser para exporta-
ção e vamos triplicar a nossa 
capacidade de produção ao 
nível de janelas eficientes”.

O projeto empresarial me-
receu a declaração de inte-
resse municipal, ao abrigo do 
regulamento Made 2IN.

50 milhões de euros dão forma a unidade 
de produção de janelas eficientes

Os Escuteiros de Vale S. Cosme celebram 50 anos, e 
para o efeito vão realizar um grande acampamento come-
morativo, onde espera poder contar com centenas de par-
ticipantes. O evento irá realizar-se a 23, 24 e 25 de abril, 
implicando homenagem aos fundadores, em abril de 1972, 
e todos aqueles que ao longo destes 50 anos pertenceram 
ao Agrupamento, “todos os que deram um pouco de si para 
que esta caminhada fosse recheada de êxitos, e chegásse-
mos até aqui de coração cheio e com a esperança de que 
esta data é apenas a passagem para seguirmos juntos ao 

alcance de muitos outros objetivos”.
O acampamento terá lugar no terreno da Casa Agrícola 

de Compostela, situado na rua da Igreja. O programa com-
preende acções também dirigidas à população, como o fogo 
de campo, que terá lugar no primeiro dia de acampamen-
to, a partir das 21 horas. No dia 24, a Eucaristia será pelas 
10h30 no local do acampamento, e no mesmo dia, na festa 
de campo, também a partir das 21 horas. Na segunda-feira, 
dia 25, poderá também assistir à cerimónia de encerramen-
to a partir das 10h30.

Escuteiros de Vale São Cosme celebram 50 anos 

SANDRA RIBEIRO GONÇALVES

O casal detido pela PSP 
do Porto quando consumia 
droga na presença da filha 
de dois anos com trissomia 
21, na passada semana, é 
de Vila Nova de Famalicão e 
já havia sido intervencionado 
pela Comissão de Protecção 
de Crianças e Jovens e alvo 
de decisão judicial sobre a 
tutela da menor, depois de 
um incidente do género co-
municado pela mesma auto-
ridade. 

No decurso deste pro-
cesso, o Tribunal de Famí-
lia e Menores de Famalicão 
interveio na tutela da bebé, 

estabelecendo que ficava 
aos cuidados da irmã mais 
velha, actualmente com 26 
anos, sendo que as decisões 
de vida seriam divididas com 
os progenitores. No entanto, 
o incidente permitiu perceber 
que a criança era frequen-
temente entregue pela irmã 
mais velha aos pais, toxico-
dependentes, e que apesar 
de residirem actualmente em 
França vinham várias vezes 
a Portugal apenas para sa-
tisfazer o vício da droga.

A detenção do casal teve 
lugar na passada quarta-fei-
ra, no bairro da Pasteleira. 
Pedro, de 45 anos de idade, 
e Cátia, de 40, foram encon-
trados pelos agentes no in-
terior de um carro alugado a 
consumir droga na presença 
da criança. A menor foi en-
caminhada para o Hospital 
de São João onde foi confir-
mada a presença de estupe-
facientes no seu organismo, 
cocaína e heroína, concreta-

mente. Foi submetida a um 
processo desintoxicação. 
Enquanto isso permanece 
sob investigação a circuns-
tância em que a criança con-
sumiu a droga, se aciden-
talmente, se administrada 
pelos progenitores para que 
se mantivesse tranquila.

Presentes a primeiro inter-
rogatório judicial, indicados 
pelos crimes de maus-tratos, 
exposição e abandono, e 
ofensas à integridade física, 
ficam em liberdade, mas im-
pedidos de se aproximar da 
filha menor.

De acordo com a PSP, 
esta já não seria a primeira 
vez que o casal era encon-
trado em zonas do Porto co-
notadas com o consumo de 
droga. Contudo, apenas em 
2020 foram detectados no 
uso de substâncias, já com 
a bebé, o que levou a PSP 
a reportar o caso à CPCJ 
de Famalicão. A criança co-
meçou por ser entregue aos 

cuidados de uma avó. No en-
tanto, atendendo à vontade 
expressa da irmã mais velha, 
também residente em Fran-
ça, em tomar esse lugar, um 
juiz do tribunal de Famalicão 
acedeu, estabelecendo que 
a guarda seria repartida por 
esta com os progenitores.

Tudo indica que o casal, 
residente na Córsega, em 
França, vinha com frequên-
cia a Portugal apenas para 
consumir droga. Gravitavam 
pelos locais conotados com 
o consumo, em carros alu-
gados, dormindo algumas 
vezes nestes, e outras em 
motéis. 

No dia anterior à deten-
ção tinham já sido avistados 
pela PSP na presença da 
bebé, mas foram mandados 
embora, uma vez que nem 
se encontravam a consumir, 
nem a menor apresentava 
qualquer indício de maus-
-tratos ou falta de cuidados.

Guarda da criança era dividida entre irmã mais velha 
e os progenitores, por decisão anterior do tribunal

Bebé ingeriu droga na presença 
de pais toxicodependentes 
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“Produzir e poupar” mandava Salazar! Dou este 
exemplo do meu pai como podia dar o exemplo 
de muitos outras pais que sofriam no corpo e na 
alma, a indiferença do “regime” que não fazia 
nada, não “mexia uma palha” para alterar as 
condições de vida dos trabalhadores. E também 
dou este exemplo para mostrar que ninguém 
perguntava nada a ninguém, se estava contente 
ou descontente, se queria propor alguma 
alteração que fosse benéfica para as duas 
partes, a empresa e os trabalhadores. Nada, 
mas mesmo nada destas coisas que hoje nos 
parecem e são simples, acontecia. No caso 
do meu pai, bastava que fosse no comboio 
das 06.30 horas e “pegasse ao trabalho” 
15 minutos mais tarde. Já não tinha 
que sair de casa “tão de madrugada”…

1.Produzir e poupar…

Está em curso a recolha de contributos, sugestões, in-
tervenções, possíveis obras, empreendimentos e realiza-
ções para o “Plano de Desenvolvimento Estratégico Fama-
licão.30”. Ou seja: como é que gostaríamos que o Município 
de Vila Nova de Famalicão fosse em 2030? Em que setores é 
necessário investir com urgência? O que é que faz mais falta 
aos Famalicenses? Queremos ser o Município desenvolvido 
de Vila Nova de Famalicão em Portugal ou temos condições 
para “dar cartas” na Europa e no Mundo? Temos as infraes-
truturas necessárias? Há setores específicos onde o investi-
mento é prioritário? As pessoas (crianças, jovens, mulheres, 
homens, trabalhadores, idosos) devem ser as destinatárias 
dos grandes investimentos municipais?

O Plano estratégico deve conter os nossos sonhos do fu-
turo para a nossa terra e, por esta razão, não deve ser indife-
rente a ninguém. Às vezes até podemos pensar que as ideias 

que temos não merecem ser divulgadas, não têm o conteúdo 
mínimo para integrar um Plano Estratégico… Acho que quem 
assim pensa está rotundamente enganado e deve partilhar 
e discutir essas ideias. Às vezes uma ideia pequenina e que 
pensamos ser mesquinha pode revolucionar a nossa História 
e a História do Mundo!

Quando eu era pequeno, o meu pai levantava-se todos os 
dias por volta das 04.30 horas da madrugada. Tinha que ir 
de Santa Eulália para o Couto de Cambeses para apanhar o 
comboio das 05.30 horas que o ia levar até Campanhã (Por-
to), para começar a trabalhar (nas oficinas da CP), às 08.00 
horas.

Para apanhar o comboio no Couto de Cambeses tinha que 
percorrer a pé um longo caminho (carreiro) de terra batida 
que se desenhava por entre o mato, as silvas e os pinheiros, 
de inverno e de verão, ao calor, à chuva, com trovões e no 
meio de tempestades. E ainda eram uns bons quilómetros en-
tre Arnoso Santa Eulália e o “apeadeiro” de Cambeses onde 
se “apanhava” o comboio!

Era assim a vida do meu pai todos os dias da semana, 
todos os dias do mês e todos os dias do ano!

Em vez de apanhar o comboio das 05.30 horas, o meu 
podia apanhar o das 06.30 horas, mas chegava depois das 
8.00 horas a Campanhã e isso era impossível. A CP não o 
permitia: 8.00 horas eram 8.00 horas, horas de começar o 
trabalho! “Produzir e poupar”, mandava Salazar!

Dou este exemplo do meu pai como podia dar o exemplo 
de muitos outras pais que sofriam no corpo e na alma, a in-
diferença do “regime” que não fazia nada, não “mexia uma 
palha” para alterar as condições de vida dos trabalhadores. 
E também dou este exemplo para mostrar que ninguém per-
guntava nada a ninguém, se estava contente ou descontente, 
se queria propor alguma alteração que fosse benéfica para 
as duas partes, a empresa e os trabalhadores. Nada, mas 
mesmo nada destas coisas que hoje nos parecem e são sim-
ples, acontecia. No caso do meu pai, bastava que fosse no 
comboio das 06.30 horas e “pegasse ao trabalho” 15 minutos 

mais tarde. Já não tinha que sair de casa “tão de madruga-
da”…

2.De novo Gabriel García Márquez

Hoje perguntam-nos coisas, relativamente àquilo que que-
remos para o nosso futuro, para a nossa terra, para o nosso 
concelho. É por isso que como diz o Presidente da Câmara, 
Mário Passos, o “Plano Estratégico” de Vila Nova de Fama-
licão não se reduz às obras, mas incorpora sentimentos e 
sonhos, para que  todos tenhamos uma vida melhor no futuro.

Cito com frequência aquela frase de Gabriel García Már-
quez, Prémio Nobel da Literatura, que diz assim: “Não há 
nada que cure aquilo que a felicidade não curar”. A nossa 
felicidade do amanhã também pode passar por um bom “Pla-
no Estratégico” e é por isso que nenhum famalicense se pode 
abster de dar as suas opiniões, as suas sugestões e os seus 
contributos para que amanhã sejamos todos mais felizes do 
que somos hoje.

Alguns, dizem, acusando, que o Plano Estratégico da Câ-
mara de Famalicão é o “fac – simile” do programa eleitoral 
do PSD para as Eleições Autárquicas. Fazem o mesmo que 
o PSD faz, ao dizer que o Programa do Governo do Partido 
Socialista é a cópia do programa eleitoral com que o PS se 
apresentou às últimas Eleições Legislativas.

Pessoalmente e politicamente, encaro estas situações 
com absoluta tranquilidade e normalidade, considerando ób-
vio que um programa eleitoral tem que constituir a base de 
um programa de governo, assim como um Plano Estratégico 
pode assentar na base programática do partido ou coligação 
que venceu as eleições. O contrário é que seria absurdo. Às 
vezes, andamos a atirar pedras uns aos outros, sem qualquer 
sentido: o PSD (oposição ao Governo do PS) “atira estas pe-
dras” e o PS (oposição à Câmara do PSD/PP) atira localmen-
te as mesmas “pedras” ao PSD/PP…

3.Também tenho contributos para o PE…

Eu também tenho contributos para o “Plano Estratégico de 
Vila Nova de Famalicão”. Que passam, designadamente pela 
Educação e Ação Social.

Não pode haver nenhuma criança, em Vila Nova de Fama-
licão que, por eventuais dificuldades económicas dos pais, 
deixe de frequentar a creche, o jardim de infância, a escola 
do 1´ciclo, a escola do 2º e 3º Ciclos, o Ensino Secundário e 
o Ensino Superior. Os primeiros anos de vida de uma criança 
na escola são a “chave” do seu futuro e os últimos anos de 
escola de um jovem são a “chave” do futuro de Famalicão e 
do País.

Não há razões para a existência de qualquer bolsa de po-
breza em Famalicão. Crianças, jovens, trabalhadores e ido-
sos não “têm razão” para ser pobres. Para as famílias “em 
risco de pobreza” (uma família pode ser composta por uma 
pessoa só ou agregar várias pessoas), é preciso pôr em prá-
tica “planos estratégicos familiares” que, caso a caso, indi-
víduo a indivíduo, pessoa a pessoa, encontrem o caminho 
certo para não deixarem cair uma família na pobreza e abram 
o caminho para a retirar da pobreza, quando isso acontecer…

Há muitos mais. Voltarei a eles! 
O espaço acabou…

Dia a Dia - Mário Martins

O tempo em que não se perguntava 
nada…
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Volodymyr Zelenskyy, provavelmente o 
maior líder e estadista desde há muitos anos 
na Europa, tem sido o baluarte da resistência 
ucraniana. 

O líder ucraniano tem procurado, à seme-
lhança do que Churchill fez noutros tempos, 
contextos e locais, transformar esta “darkest 
hour” do povo ucraniano, que sofre com uma 
bárbara invasão russa, numa motivação extra 
pelo ascender de um acentuado sentido de 
patriotismo; numa “finest hour”, um tempo em 
que, postas à prova, a capacidade e união do 
povo ucraniano não deixam margem para dúvida: resistirão 
até ao último esforço. E independentemente do desfecho 
desta guerra, ninguém duvidará da sua capacidade de li-
derança, estoica, ou da sua determinação em defender os 
seus mais do que a si próprio. Algo raro nos dias que cor-
rem!

A História reza-nos que as guerras têm tido, entre ou-
tros, o efeito de proporcionar momentos e oportunidades 
únicas, tantas vezes de uma vida, aos responsáveis pelos 
destinos dos povos, por forma a que estes se revelem. É 
nessas alturas em que estes se manifestam mais ou menos 
capazes de conduzir os destinos dos seus; de os motivar; 
de os acompanhar e não abandonar. No fundo, de cumprir 
os seus desígnios. E nestas alturas, todos se revelam: os 
mais e os menos capazes. E a guerra na Ucrânia tem-nos 
feito perceber quem é quem, se é que dúvidas ainda res-
tavam!

O principal impulsionador de uma coragem e resistência 
que ninguém acreditava ver no povo ucraniano tem sido, 
assim e pelo seu exemplo, orador à distância em várias 
instituições e organizações, espalhando o seu testemunho 
e o do seu povo, fazendo pedidos desesperados de ajuda 
e, sobretudo, consciencializando-nos do verdadeiro valor e 

âmbito destas. 
Desta forma, mediante convite e com opo-

sição do Partido Comunista Português, será 
orador na Assembleia da República Portugue-
sa no próximo dia 21 de abril. Orgulha-me a 
posição do Parlamento da minha nação, inde-
pendentemente da estratégia internacional de 
ajuda à Ucrânia, ao querer dizer “presente!” ao 
Presidente Zelenskyy e ao seu povo; enver-
gonha-me a coerência do Partido Comunista 
Português, que rejeita esta sessão e, de for-
ma natural e esperada, se coloca ao lado de 

um ditador repressivo, cruel e de desmesurada ambição, 
como Putin. Curiosa e paradoxalmente, para bem de Portu-
gal, o partido dos bolcheviques torna-se, pela congruência 
das suas acções, mais uma vez, a minoria, e cada vez com 
maior clareza se percebe a sua irrelevância, seja qual for o 
seu modus operandi. A História não deixa margem para er-
ros: o comunismo é o partido da repressão, do desrespeito 
pelos direitos humanos, da crueldade e da injustiça. E é-o, 
sempre, coerente e conscientemente!

Lembramo-nos bem, porque é recente e recorrente, das 
tentativas de ilegalizar um partido político em Portugal. Es-
pantosamente, não é do PCP que falamos. O PCP que vo-
tou contra uma resolução no Parlamento Europeu de con-
denação da invasão russa; o PCP que votou contra ouvir 
Zelenskyy na Assembleia da República; o PCP que votou 
contra uma moção na Assembleia Municipal de Lisboa que 
pedia a libertação imediata do autarca de Melitopol, raptado 
pelas forças russas; o PCP que está do lado da Rússia; o 
PCP de sempre!

Termino como comecei: nestas alturas, todos se reve-
lam: os mais e os menos capazes. E a guerra na Ucrânia 
tem-nos feito perceber quem é quem, se é que dúvidas ain-
da restavam!

Opinião por Manuel Nascimento, Deputado Municipal do CDS-PP

A Ucrânia e o PCP

“Memória” 
nas Noites do Cineclube

“Memória”, de Apichatpong Weerasethakul, é o filme em 
exibição esta quinta-feira na Casa das Artes de Famalicão, 
pelas 21h45, em mais uma sessão das Noites do Cineclube.

O enredo parte da personagem Jessica, que ouve um es-
trondo ao amanhecer. Torna-se amiga de Agnes, uma arque-
óloga que estuda vestígios humanos recuperados nas esca-
vações da construção de um túnel. Jessica visita Agnes no 
local das escavações numa pequena cidade na montanha. 
Junto ao rio, encontra Hernan, um pescador que guarda mui-
tas memórias. À medida que o dia se aproxima do fim, Jessi-
ca começa a recuperar o sentido da audição.
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Discutir a posição de Fa-
malicão como território de 
Ciência, Tecnologia e Ino-
vação e elaborar de uma es-
tratégia local para esta área 
de intervenção. Estes foram 
os temas em cima da mesa 
numa reunião que o presi-
dente da Câmara Municipal 
de Vila Nova de Famalicão, 
Mário Passos,  teve na pas-
sada terça-feira, com os 
responsáveis dos estabele-
cimentos de Ensino Superior 
e dos Centros Tecnológicos 
com sede ou presença no 
concelho.

O encontro, adianta o 
município, foi mais um rea-
lizado no âmbito dos “Dias 
de Famalicão.30” que de-
correm até 30 de abril para 
a elaboração do novo Plano 
Estratégico do município 
para o período 2022-2030. 
A Universidade do Minho, 
a Universidade Lusíada e a 
Fundação Minerva, a CES-
PU/Escola Superior de Saú-
de do Vale do Ave, o IPCA, 
o CITEVE, o CeNTI e o TE-
CMEAT foram as entidades 

parceiras que esta manhã 
marcaram presença na reu-
nião do Conselho Estratégi-
co da Ciência, Tecnologia e 
Ensino Superior que decor-
reu na Casa do Território.

O edil fez-se acompanhar 
pelo vereador da Educação 
e Ciência e Economia e Em-
preendedorismo, Augusto 
Lima, que apresentou aos 
vários parceiros os grandes 
objetivos, ações e desafios 
da agenda de governação 
municipal para esta temáti-
ca. Entre eles está o projeto 
para a construção de uma 

Residência de Estudantes; a 
criação de um programa mu-
nicipal de apoio às empresas 
para a dupla transição: di-
gital e climática e a criação 
de um Green/Eco Park, um 
parque empresarial para a 
indústria sustentável.

“Estamos a falar de uma 
área de intervenção muito 
relevante para o desenvol-
vimento do território e não 
podemos querer evoluir e 
definir estratégias de futuro 
sem o contributo e a refle-
xão das entidades que aqui 
estão representadas”, referiu 

Mário Passos na abertura do 
encontro.

Recorde-se que Famali-
cão está a elaborar um novo 
Plano Estratégico, no hori-
zonte de 2030, e que surge 
pela necessidade de alinha-
mento da estratégia muni-
cipal face às prioridades e 
recursos das estratégias in-
ternacionais e nacionais, no-
meadamente os “Objetivos 
de Desenvolvimento Susten-
tável – ODS” e o novo ciclo 
de programação europeia, 
e face ao inicio de um novo 
ciclo autárquico. 

Os “Dias de Famali-
cão.30” arrancaram no pas-
sado dia 26 de março e de-
correm até 30 de abril, com 
mais encontros comunitá-
rios, reuniões de trabalho e 
de diagnóstico e workshops 
entre os serviços municipais 
e entidades parceiras, e vão 
culminar com a realização de 
um Painel de Cidadãos, no 
dia 30 de abril, sob o tema 
“Imaginar Famalicão em 
2030”.

Praça-Mercado 
vence mais um
prémio nacional

O projeto da Pra-
ça – Mercado de 
Famalicão venceu 
o Prémio Nacional 
de Imobiliário 2022 
na categoria de 
Equipamentos Co-
letivos. A cerimónia 
de entrega do pré-
mio, naquele que 
é o mais mediático 
acontecimento do 
mercado imobiliário 
em Portugal, ocor-
reu no passado dia 
7 de abril em Sintra. 
Quem o recebeu foi o arquiteto Rui Mendes Ribeiro, autor 
do projeto e quadro superior do município.

Promovido pela revista Magazine Imobiliário, o concur-
so, tradicionalmente conhecido por “Óscares” do Imobi-
liário, existe desde 1996 e destaca-se pela composição 
do júri, com personalidades ligadas a este setor, e pela 
seleção muito rigorosa dos finalistas. O concurso distin-
gue os empreendimentos nas categorias de Comércio, 
Escritórios, Habitação, Equipamentos Coletivos, Turismo 
e Reabilitação, a par do Melhor Empreendimento do Ano. 

A Praça-Mercado Municipal de Famalicão renasceu 
para a comtemporaneidade no dia 25 de Abril de 2021, 
depois de uma profunda obra de renovação deste espa-
ço icónico famalicense, inaugurado origanariamente há 
80 anos. Mmais modern, mais atrativoa, mais funcional, 
potenciador de novas experiências e vivências culturais e 
urbanas, assentes num estilo de vida mais saudável e com 
mais qualidade, assim é a nova Praça de Famalicão, num 
cruzamento harmónico entre a tradição, modernidade e 
inovação.

“Aventura 
de Páscoa” sob  
signo da inclusão

A “Aventura na Páscoa”, iniciativa organizada todos os 
anos pela Casa da Juventude de Vila Nova de Famalicão 
por altura das férias escolares do segundo período, ficou 
este ano marcada pelas habituais actividades de diversão, 
mas também pela inclusão e integração. Isto porque , as 
atividades que decorreram ao longo da passada semana 
contaram com a presença de um grupo de nove jovens 
ucranianos recentemente chegados ao concelho por força 
da ofensiva militar russa na Ucrânia.

“A integração é, assim, realizada num contexto infor-
mal, divertido e de cumplicidade geracional” disse a pro-
pósito o presidente da Câmara Municipal, Mário Passos, 
que esta segunda-feira marcou presença no primeiro dia 
de atividades acompanhado pela vereadora da Juventude, 
Luísa Azevedo.   

Estimular a criatividade, proporcionar aprendizagens e 
desenvolver a curiosidade dos mais jovens são os grandes 
objetivos da iniciativa, pensada para ocupar a paragem le-
tiva de forma lúdico-pedagógica.

A Casa das Artes de Fa-
malicão vai passar a contar 
com um apoio anual direto à 
sua programação no valor de 
200 mil euros, como resulta-
do da candidatura apresen-
tada ao primeiro Concurso 
de Apoio à Programação da 
Rede de Teatros e Cinetea-
tros Portugueses (RTCP). 

De referir que este se tra-
ta do primeiro apoio estatal 
conseguido para a progra-
mação do teatro municipal 
de Vila Nova de Famalicão 
nos seus 20 anos de existên-
cia e de programação artísti-
ca regular. Para o município 
este é “um claro êxito das 
políticas culturais definidas 
pela Câmara Municipal e 
executadas pela Equipa Mul-
tidisciplinar de Gestão, que 
colocaram a candidatura da 
Casa das Artes como a ter-
ceira mais bem classificada 
do país”.

Com este apoio adicional, 
toda a programação defini-
da pela direção artística da 
Casa das Artes vai conhecer 
uma alavancagem inédita, 
da qual o espetador em geral 
e o público famalicense em 
particular vai ficar a ganhar.

“Em termos culturais, o 
investimento que é feito nem 
sempre resulta em algo ime-
diato e palpável. A Casa das 
Artes levou 20 anos a poder 
contar com um apoio direto 
tão elevado e só a qualidade 
da candidatura apresentada 
bem como todo o histórico 
da sua atividade colocaram 
o nosso teatro municipal com 
as condições para aceder a 
estes financiamentos”, subli-
nha o presidente da Câmara, 
Mário Passos, assinalando o 
“esforço constante e ininter-
rupto do Orçamento Munici-
pal para assegurar a qualida-
de artística da programação 
da Casa das Artes”.

No início da passada se-
mana a Direção Geral das 
Artes (DGArtes) comunicou 
às entidades concorrentes 
a proposta de decisão que 
prevê a atribuição de apoios 
a 38 equipamentos culturais, 
com valores entre os 50 mil e 
os 200 mil euros anuais, em 
2022, 2023, 2024 e 2025, em 
35 NUTS III do país. O obje-
tivo principal destes apoios é 
promover uma oferta cultural 
regular e contínua em todo o 
território.

O Concurso de Apoio à 
Programação da Rede de 
Teatros e Cineteatros Portu-
gueses (RTCP), o primeiro a 
ser promovido no país, rece-

beu 61 candidaturas; destas 
foram excluídas quatro em 
fase de verificação, pelo que 
a comissão apreciou um total 
de 57 candidaturas.  

As entidades que concor-
reram foram avaliadas tendo 
em conta a apresentação de 
um plano de programação 
dedicado às artes performa-
tivas (circo, dança, música, 
ópera e teatro), podendo ain-
da incluir outras áreas, como 
o cruzamento disciplinar, ar-
tes visuais, cinema, residên-
cias e ações de mediação e 
de formação. A apresenta-
ção de, pelo menos, 15 por 
cento de obras que tenham 
recebido apoio da DGAR-
TES, no domínio da criação, 
e a realização de, no mínimo, 
10% de coproduções origi-
nais, foram outros dos crité-
rios considerados na análise 
das candidaturas.  

No próximo mês de maio, 
será ativado no plano na-
cional, de forma inédita, um 
conjunto de ações de va-
lorização e qualificação de 
recursos humanos, com en-
foque

Esta é a primeira vez que o teatro municipal de Famalicão 
recebe apoio estatal

Concurso de apoio à programação 
aprova 200 mil euros à Casa das Artes

Câmara convoca universidades 
e centros tecnológicos para definição 
do futuro estratégico do território



11O POVO FAMALICENSE19 de Abril de 2022

A freguesia de Vermoim 
foi a mais recente paragem 
do Roteiro Presidência de 
Proximidade. O presidente 
da Câmara Municipal de Vila 
Nova de Famalicão, Mário 
Passos, visitou a  freguesa 
liderada pelo jovem autar-
ca Bruno Cunha na passa-
da terça-feira, e regiatou o 
empenho e motivação do 
autarca em desenvolver um 
trabalho profícuo e de pro-
ximidade com a autarquia. 
“Faremos tudo para traba-
lhar em consonância com a 
Câmara e certamente que 
o Sr. Presidente da Câmara 
fará o mesmo”, disse o autar-
ca local ao iniciar a reunião 
com a comunidade que foi 
participada por mais de meia 
centena de vermoinenses.

A verificação das obras 
da rede de gás na Avenida 
Monte dos Combros e ne-
cessária requalificação do 
pavimento, a proposta de 
requalificação da Escola de 
Agra Maior, a necessidade 
de avanço da segunda fase 
da construção da nova sede 

de Junta de Freguesia e as 
desejadas intervenções nas 
Rua de Agra Maior, Avenida 
Breia de Baixo, Rua do Além, 
Rua de Vinhó e Av. S. José 
do Monte, foram algumas 
das prioridades relatadas 
pela junta de freguesia e 
constatadas pelo presiden-

te da Câmara em visita aos 
locais. 

No encontro com a comu-
nidade, muito participado, 
os temas da cultura, turis-
mo, urbanismo, mobilidade 
e desporto estiveram em 
destaque. Mário passos ou-
viu e registou a opinião de 
cidadãos e associações não 
só sobre a freguesia, mas 
também sobre o concelho, 
facto que Mário Passos, re-
gistou com agrado. “Tenho 
tido a felicidade de encon-
trar cidadãos preocupados e 
comprometidos com as dinâ-
micas do território concelhio, 
claro sinal de uma cidadania 
cada vez mais atenta e res-
ponsável”.

A Associação H2Ave promove, no próximo dia 25 de abril, a caminhada 
“Bulir em Liberdade pelas margens do Rio Ave”, com início pelas 14h00 no 
Mosteiro de Oliveira de Santa Maria. 

O percurso é de aproximadamente dez quilómetros e de nível de difi-
culdade fácil. Aconselha-se aos participantes o uso de roupa confortável 
e de calçado adequado. A associação solicita que os participantes levem 
uma garrafa reutilizável para a água, sendo que haverá no decorrer do per-

curso um ponto de abastecimento de água. Quer no início, quer ao longo 
da caminhada irão decorrer momentos culturais diversos. Paralelamente, 
serão divulgados os poemas vencedores do concurso de poesia intitulado 
“Brindar a Natureza com palavras” que a associação lançou a 21 de março 
e cuja data limite de entrega dos poemas termina a 19 de abril. As inscri-
ções são gratuitas, mas obrigatórias em https://bit.ly/caminhada25deabril.

Presidente da Câmara alinha 
com autarca de Vermoim 
no objectivo da coesão

Regulamento 
de gestão do arvoredo 
é “urgente”, diz o PAN

A  Comissão Política Concelhia do PAN - Pessoas, Ani-
mais, Natureza, questionou a Câmara Municipal sobre o 
prazo para criação do regulamento municipal de gestão do 
arvoredo em meio urbano, cuja criaçção considera “urgente”.

A porta-voz da Concelhia, Sandra Pimenta,  lembra que 
“compete aos municípios elaborar e aprovar o regulamento 
municipal de gestão do arvoredo em meio urbano, no prazo 
de um ano a contar da data da publicação da referida lei”,  o 
que remete para quatro meses até ao fim do prazo, que inclui 
já 30 dias para consulta pública e competente aprovação em 
Assembleia Municipal. 

“Temos trazido a debate, desde sempre, este assunto, 
pois entendemos que o que se tem assistido é a um abate 
indiscriminado de árvores adultas e saudáveis com elevado 
valor ecológico para dar lugar a zonas cinzentas e sem vida 
ou simplesmente para serem substituídas por outra espécie, 
muitas vezes não autóctone. Acreditamos que quer a popu-
lação, quer o ambiente merecem melhor”, alega a propósito 
Sandra Pimenta

O PAN recorda que a criação do regulamento em causa 
era uma das medidas que constava no programa autárquico 
do partido e fez parte do conjunto de 50 propostas apresenta-
das no início deste ano ao executivo e que são consideradas 
urgentes pela estrutura local do PAN.

25 de Abril celebrado com caminhada “Bulir em Liberdade”
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Líder da banda 
norte-americana 
“Manowar” visitou recinto 
do Paurus Nobilis

O líder da banda norte-americana 
Manowar, Joey DeMaio, visitou Vila 
Nova de Famalicão recentemente, 
para a gravação do documentário da 
Tour especial de 40 anos de carreira, 
e teve oportunidade de conhecer o re-
cinto do Laurus Nobilis, festival onde 
irá atuar este ano. Refira-se que Vila 
Nova de Famalicão, a par com Barce-
lona, serão as duas únicas cidades 
Ibéricas a receber este espetáculo 
dos 40 anos de Manowar, que acon-
tecerá em vários países da Europa, 
entre 18 de junho e 25 de fevereiro de 2023.

O festival Laurus Nobilis vai para a sua 6.ª Edição e realiza-se na freguesia do Louro, de 
21 a 23 de julho de 2022. Esta será a maior edição de sempre, com mais de 30 bandas no 
cartaz, 10 delas internacionais. Além de Manowar, cabeça de cartaz do dia 21, destacam-
-se também os Italianos Lacuna Coil e os Suecos At the Gates, cabeças de cartaz dos dias 
22 e 23, respetivamente. Em adição a estas bandas, o cartaz contará com Decapitated 
(Polónia), Orphaned Land (Israel),  Benighted (França),  Hate (Polónia),  Human Vivisec-
tion (Bélgica), Eternal Psycho (Espanha), Darktribe (França), Counteractt (Espanha) e uma 
forte aposta em 20 bandas Portuguesas de grande relevo.

Os bilhetes já estão à venda nos locais habituais. O campismo é gratuito mediante 
apresentação da pulseira.

Gerações avança com rastreios 
de avaliação neuropsicológica 

A Associação Gerações está a 
avançar junto dos seniores que fre-
quentam a instituição, com rastreios 
de avaliação neuropsicológica, dina-
mizados por uma psicóloga especia-
lista nesta área. O objectivo é o de 
avaliar os efeitos múltiplos de natu-
reza psicológica trazidos pela pande-
mia e pela guerra na Ucrânia, com a 
adopção das estratégias necessárias 
a ajudar a ultrapassar.

De acordo com a Gerações, “estes 
rastreios incidem sobretudo em téc-
nicas de avaliação das funções cognitivas, como a memória, a atenção, a linguagem, a 
perceção e outras funções do cérebro, permitindo avaliar o funcionamento cognitivo global 
e a detetar algum déficit de forma precoce”. Em simultâneo, estão a realizar-se consultas 
de Psicologia Clínica para quem assim desejar e sentir necessitar, assim como sessões de 
grupo em que a aposta é a Psicologia Positiva, uma abordagem que “tem como objetivo 
afastar as inquietações que atormentam as pessoas nestes momentos de muita dificuldade 
e focar-se nas coisas boas e no potencial humano”.

Todas estas atividades têm tido “uma adesão extraordinária dos seniores que frequen-
tam a Associação Gerações que respondem desta forma ao apelo que lhes foi feito: ‘esta 
é a melhor altura para mudar a sua vida. Cuide de si agora!’”.

Entretanto, também para fugir às rotinas do quotidiano e às inquietações dele resultan-
tes que a Associação Gerações está a dinamizar, para os seus seniores, uma visita cultural 
a Tomar, dando a todos a possibilidade de conhecerem o Convento de Cristo, uma jóia rara 
da Arquitetura Portuguesa.

Esta visita cultural vai realizar-se no dia 29 de abril, durante todo o dia. Da parte da ma-
nhã, os seniores vistam Tomar e depois do almoço - convívio fazem uma visita ao Mosteiro 
da Batalha, ele também uma das jóias da Arquitetura Portuguesa. Depois da visita guiada 
ao Mosteiro da Batalha, os seniores regressam a Vila Nova de Famalicão, onde devem 
chegar já pela noite dentro.

JSD de Famalicão representada 
nos órgãos nacionais

A concelhia de Vila Nova de Famalicão da JSD elegeu quatro membros para os órgãos 
nacionais, indicados no XXVII Congresso Nacional que decorreu no passado fim de se-
mana. Os famalicenses que dão a cara pelo concelho são Ricardo Mesquita, eleito Vice-
-Presidente, Luís Barroso, eleito Vogal, e a dupla Daniela Torres e Ricardo Vieira, eleitos 
Conselheiros Nacionais.

Refira-se que do congresso resultou a reeleição de Alexandre Poço como presidente da 
Comissão Política Nacional da JSD.

O deputado famalicense 
do PSD na Assembleia da 
República, Jorge Paulo Oli-
veira, foi eleito coordenador 
dos deputados do partido 
no círculo Eleitoral de Bra-
ga, e vice-coordenador do 
Grupo Parlamentar do PSD 
na importante e mediática 
Comissão Parlamentar de 
Orçamento e Finanças, inte-
grando a direção de bancada 
alargada presidida por Paulo 
Mota Pinto.

Para além disso, o social-
-democrata tomou posse, 
na passada terça-feira, nas 
Comissões Parlamentares 
de Orçamento e Finanças 
(5.ª Comissão), Economia, 
Obras Públicas, Planea-
mento e Habitação (6.ª Co-
missão) e Administração 
Pública, Ordenamento do 
Território e Poder Local (13.ª 
Comissão). Com isso repe-
te as comissões da anterior 

legislatura, o que para Jorge 
Paulo Oliveira é uma renova-
ção da “confiança” dos seus 
pares para o exercício das 
funções de coordenação, 
confiança que, de resto, re-
tribui “com o sentido de res-
ponsabilidade e de absoluto 
empenhamento”.

Ao todo são catorze as 
comissões parlamentares 
permanentes na presente 
legislatura, o mesmo número 
da anterior. Especializadas 
em razão da matéria e com 

jurisdição permanente, cada 
comissão pode criar subco-
missões, para acompanhar 
matérias específicas inseri-
das no âmbito de competên-
cias da respetiva comissão, 
bem como grupos de traba-
lho, para fins temporários 
e específicos, de natureza 
legislativa ou de acompa-
nhamento de determinada 
matéria.

O líder do PS de Famali-
cão, eleito deputado pelo cír-
culo de Braga à Assembleia 
da República nas últimas 
legislativas, assumiu na pas-
sada quarta-feira a repre-
sentação do partido em três 
comissões parlamentares.

É membro efetivo da Co-
missão de Saúde, e suplente 
das Comissões de Adminis-
tração Pública, Ordenamen-
to do Território e Poder Local, 
e de Cultura, Comunicação, 
Juventude e Desporto.

“Assumo estes compro-

missos com muita honra e 
com muita vontade de tra-
balhar pelo concelho de Vila 
Nova de Famalicão, pelo dis-

trito de Barga e pelo país”, 
refere a propósito.

Rui Rocha, deputado da 
Iniciativa Liberal eleito pelo 
círculo de Braga, tomou pos-
se como deputado efetivo 
nas Comissões Parlamen-
tares Permanentes de Tra-
balho, Segurança Social e 
Inclusão e Agricultura e Pes-
cas, assumindo ainda res-
ponsabilidades de suplente 
nas Comissões de Direitos 
Liberdades e Garantias e de 
Educação e Ciência.

Em declarações no final 
do acto de posse, o estreante 
deputadp afirmou que consi-
dera “muito importante a pre-
sença dos vários elementos 
do Grupo Parlamentar da 
Iniciativa Liberal em todas as 
comissões”, o que é agora 
possível face ao crescimento 
da representação do partido 

na sequência dos resultados 
das eleições do passado dia 
30 de Janeiro. Rui Rocha 
acrescentou ainda que, na 
distribuição das Comissões 
pelos diferentes deputados, 
esteve presente “a conside-
ração das competências de 

cada um e a ligação a temas 
relevantes para os círculos 
em que foram eleitos, reite-
rando o compromisso de de-
fender os princípios liberais, 
mas também os interesses 
do Distrito de Braga”.

Jorge Paulo Oliveira coordena 
deputados do PSD no distrito

Deputado socialista integra 
três Comissões Parlamentares 
na Assembleia da República

Deputado eleito por Braga 
representa Iniciativa Liberal 
em duas Comissões Parlamentares



Esta é a décima sexta 
edição deste simples devo-
cional que tem como critério 
máximo, a Palavra de Deus 
explicada e aplicada em nos-
so cotidiano, em conformi-
dade com a Bíblia Sagrada. 
Neste sentido, convidamos 
a todos os leitores, homens, 
mulheres e jovens, a medi-
tar nas Sagradas Escritu-
ras, apreciando-a, lendo-a 
constantemente, refletindo e 
aplicando os seus princípios, 
mandamentos e ordenan-
ças, bem como os seus ensi-
nos e verdades no mais pro-
fundo de vossos corações, 
como também, praticando 
no dia-a-dia o seu conteúdo 
de sabedoria espiritual e ins-
piradora. 

Por mais uma vez, de-
sejo fazer menção a este 
versículo bíblico, no intuito, 
de despertar a nossa mente 
e o nosso coração, para as 
maravilhosas riquezas de 
uma Vida totalmente depen-
dente do Amor e da Ação de 
Deus em todos os sentidos 
e áreas de nossas vidas. O 
nosso Deus se revela a nós 
através da Sua Bendita e 
rica Palavra - A Bíblia Sagra-
da – por meio dos inúmeros 
personagens escolhidos 

por Ele, que fizeram dos di-
versos episódios nela con-
tidos, uma razão para que 
o Seu Amor chegasse até 
nós, de diversas maneiras 
e com incontáveis experiên-
cias que somente em uma 
biblioteca divinal e espiritual 
como esta, pode conter.  Na 
verdade, o nosso Deus e 
Pai Celestial, de uma forma 
Especial e Misericordiosa, 
também, ao longo da exis-
tência do mundo criado por 
Ele, usa Homens e Mulhe-
res, que foram convertidos 
e a cada dia são transforma-
dos por tão imensa Graça, 
Amor e Perdão. A Palavra 
de Deus é rica e poderosa. 
Ela nos ensina a perceber e 
conhecer, como ver pela Fé 
e discernir o desejo central 
do querer e da vontade so-
berana do nosso Deus e Pai 
Celestial. É o objetivo deste 
devocional, tornar-se através 
da Bíblia Sagrada, a Palavra 
de nosso Deus Supremo e 
Poderoso, um aliado incenti-
vador de viver um bem estar 
constante, independente das 

circunstâncias maravilho-
sas que se acercam de nós, 
bem como, pelos momentos 
menos agradáveis de nos-
sas vidas. Na Palavra de 
Deus, através dos Profetas, 
dos Discípulos e do próprio 
Filho de Deus … o Senhor 
Jesus Cristo … encontrare-
mos respostas profundas e 
elucidativas para qualquer 
questão natural do nosso 
cotidiano em nossas vidas. 
Principalmente para a nos-
sa vida espiritual, que é de 
suma importância, e é, supra 
relevante pensarmos nisto e 
analisarmos a nós mesmos 
no contexto atual em que vi-
vemos. Pois, que certamen-
te envolve a nós mesmos, 
a nossa família, amigos e 
diversas outras pessoas que 
estão ao nosso redor. O Se-
nhor Jesus Cristo declara 
nesta Palavra que tem “uma 
vida abundante” para cada 
um de nós e esta expressão 
abrange “tudo” em nossas 
vidas. Pois, a cada dia que 
passa e principalmente, em 
nosso momento do dia de 

hoje … o agora … somos 
confrontados com diversos 
objetivos e desafios, a serem 
alcançados e conquistados. 
Os quais são uma realida-
de diária em nossas vidas, 
não podemos recuar, pois 
os mesmos, influenciam e 
afetam os nossos relacio-
namentos, tanto na família, 
como em nosso ambiente de 
trabalho, a nossa intimidade, 
os nossos desejos, reações, 
enfim … A nossa Vida tão 
Sem Graça, só teve Graça, 
quando a Infinita Graça do 
Senhor foi dada gratuitamen-
te à Nós, com o Seu Perdão, 
nos Remindo e Justificando, 
Libertando e consequente-
mente nos Transformando 
... Tudo isto aconteceu ali, 
na Cruz do Calvário, quando 
Ele foi Crucificado por cada 
um de Nós … Isto sim, é o 
verdadeiro Amor ! … Está 
escrito: “ Eu sou a porta; se 
alguém entrar por mim, sal-
var-se-á, e entrará, e sairá, e 
achará pastagens. O ladrão 
não vem senão a roubar, a 
matar, e a destruir: eu vim 

para que tenham vida, e a 
tenham com abundância. 
Eu sou o bom Pastor: o bom 
Pastor dá a sua vida pelas 
ovelhas.” … Evangelho de 
João, capítulo 10, versícu-
los 9-11 … O Senhor Jesus 
Cristo ao dizer isto, nos dá 
Segurança, ou seja, uma ga-
rantia de mudança de situa-
ção e vitória constante. Ele, 
o Filho de Deus, o Enviado 
de Deus e nosso Pai Celes-
tial, está nos mostrando a 
que direção seguir, o rumo 
certo, ou seja, a forma de 
agradar a Deus, através de 
nossas vidas. Pois, Ele é o 
nosso exemplo maior de vi-
ver a vontade soberana de 
Deus. Que juntos possamos 
seguir este exemplo e as-
sim vivermos, “de bem com 
Deus … e … de bem com 
a Vida”. Vamos viver, hoje e 
sempre, a Vida que o Senhor 
Jesus Cristo nos oferece … 
gratuitamente. Oremos ao 
Senhor com Fé: “Pai Santo, 
que neste momento a Tua 
infinita Graça, faça parte de 
todas as circunstâncias de 
minha Vida. Quero entregar 
totalmente a Ti a minha Vida, 
através do Senhor e Salva-
dor Jesus Cristo, e peço, 
que através da Tua grande 

Misericórdia, eu tenha uma 
grande experiência contigo, 
em todas as áreas da minha 
vida. Obrigado Senhor!” … 
Amém. Que possamos nos 
aprofundar em conhecer e 
depender, em tudo, do nos-
so Deus e Pai Celestial, pela 
Sua Palavra e assim, tenha-
mos uma intimidade maior 
com Ele, que com certeza 
se revelará a nós em toda 
e qualquer circunstância ... 
É isso aí ! … Deus nos Ama 
incondicionalmente ... Deus 
nos Abençoe grandemente 
nesta nova semana, e, que 
possamos abraçar de cora-
ção, cada oportunidade que 
Ele nos dará… Bora lá! … Vi-
vermos de “Bem com Deus 
… e … de Bem com a Vida”.

“Leia todos os dias a Bí-
blia Sagrada - Ela é a Pala-
vra Soberana de Deus, para 
o Nosso Coração.”
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De Bem com Deus … & … De Bem com a Vida!

“Uma mensagem de Amor, Esperança e Vida, 
do nosso Deus, para o Teu coração ... Seja feliz!”

Leitura Bíblica:  
“… eu vim para que tenham vida, e a tenham com abundância”.

EVANGELHO DE JOÃO 10: 10.
O PASTOR ALBINO FERREIRA É O 
FUNDADOR PRESIDENTE DA IGREJA 
CRISTÃ EVANGÉLICA EL-SHADDAY 
EM VILA NOVA DE FAMALICÃO,  SEU 
MINISTÉRIO PASTORAL. JÁ TEM 20 
ANOS NESTA CIDADE. PARA 
CONTATÁ-LO VIA E-MAIL: ALBINO_
FERREIRA@SAPO.PT, OU, LIGANDO 
PARA O TELEMÓVEL: 912 449 457



O Clube de Robótica do 
Agrupamento de Escolas de 
Ribeirão, em parceria com a 
Escola Profissional Forave 
e com o patrocínio da Con-
tinental, fez-se representar  
na RoboParty, o maior even-
to mundial de robótica que 
convoca alunos das escolas 
do país para o desafio tecno-
lógico.

Distribuídos por duas 
equipas, e acompanhados 
pelos repetivos docentes, 
os alunos deslocaram-se 
ao evento no Campus de 
Azurém da Universidade do 
Minho, em Guimarães, de 
7 a 9 de abril. Durante três 
dias e duas noites, os mais 
de 500 participantes, distri-
buídos por cem equipas, “ti-
veram a oportunidade para 
aprender e ensinar a cons-
truir robôs móveis autóno-
mos, aprender a soldar pla-
cas eletrónicas, mecânica e 
programação, devidamente 
acompanhados por profes-
sores”, descreve o agrupa-
mento, para o qual  “na Ro-
boParty não há competições 
mas sim desafios, que dão a 
oportunidade de melhorar os 
conhecimentos de robótica e 
programação”. 

De referir que a participa-
ção nos desafios é opcional, 
sendo que em paralelo de-
correram outras atividades 
lúdicas e desportivas como 
música e jogos.
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“O mundo não tem tempo 
para a tua falta de tempo”. 
Esta foi, se acordo com a 
PASEC, uma das conclu-
sões do Anima Fórum, que 
promoveu desta feita em Ce-
lorico da Beira. 

A contar com quarenta 
agentes educativos selecio-
nados para participar numa 
ação de formação interna-
cional que envolveu partici-
pantes de Espanha, Portu-
gal e Itália, o ANIMA teve o 
habitual apoio do Programa 
Erasmus + da União Euro-
peia.

Com o tema “Ser ou não 
ser personagem secundá-
ria”, o programa contou com 
Masterclasses de Dani Die-
guez de Espanha, Jacinto 
Jardim de Portugal e Stefano 
Bottelli de Itália. Foram ainda 
realizados vários Workshops 
sobre redes de trabalho co-
laborativo e métodos e téc-
nicas de envolvimento social 
dos jovens através das artes 
performativas.

 O programa cultural con-
tou com os Knigths of Silen-
ce, conjunto de cantores e 
músicos PASEC, o cantor 
Luís Travassos e uma noite 
ligada à cocriação artística.

 O encontro pretendeu 
refletir as novas formas de 
educação não formal e ani-
mação socioeducativa que 
pretendem potenciar proje-
tos que promovam o prota-
gonismo juvenile  empreen-
dedorismo social junto de 
jovens em risco. Ao mesmo 
tempo pretendia-se desen-
volver novas abordagens 
relativas aos métodos de 
Simbologia Grupal, Focus 
Group e modelos de cocria-
ção artística com jovens em 
situação de exclusão.

 Nas palavras de Jacinto 
Jardim, a PASEC revela um 
dinamismo único ao nível do 
empreendedorismo social 
juvenil traduzido no ecossis-
tema que é capaz de geral 
para os jovens e os projetos 

que estes pretendem em-
preender. Por sua vez, Sara 
Gomes, Presidente da PA-
SEC, realçou o Anima Fórum 
como um viveiro de ideias 
de projetos de protagonismo 
juvenil e o mais importante 
momento de formação in-
ternacional organizado pela 
PASEC para agentes educa-
tivos.

 O Anima Fórum, para 
além do apoio do Programa 
Erasmus +, teve o apoio do 
Município de Celorico da 
Beira, da SBI de Itália e a 
Associação JEDAIS de Es-
panha

“Intenso”, em evolução 
desde a primeira especial de 
classificação, e a apenas 1,3 
segundos do quarto lutar. É 
desta forma que a dupla Pe-
dro Almeida e Mário Castro 
definem a sua prestação no 
Rali Terras D’Aboboreira, 
onde ludataram “até ao fim” 
pelo quarto lugar. A prova 
teve lugar na passada sexta-
-feira e sábado nos pisos de 
terra de Amarante, Baião e 
Marco de Canaveses. 

Em nota de imprensa, no 
rescaldo da prova a contar 
para o Campeonato de Por-
tugaç de Rali, o piloto assi-
nala: “fica-nos a sensação 
de que podíamos chegar ao 
quarto lugar, demos tudo por 
isso na fase final do rali, e 
estivemos quase a conse-
guir alcançar o José Pedro 
Fontes mas não foi possível. 
Fica-nos a sensação que, 
mesmo assim, fizemos um 
bom Rali Terras D’Aboborei-
ra, em crescendo e que fize-
mos quase tudo bem”.

Na sexta-feira, o famali-
cense confessa que sentiu 
“alguma falta de potência” no 
Skoda Fabia, o que precipi-
tou alterações como a troca 
do turbo e ligeiras afinações, 
“que nos deixaram confortá-
veis com o carro e por isso 
capazes de andar no nosso 
melhor andamento. “Esta-
mos numa fase de cresci-
mento no conhecimento do 
carro, a cada rali que passa 
melhores também nos regis-
tos que fazemos, e isso é o 
melhor que levamos daqui”, 
constata o piloto. 

Pedro Almeida e Mário 
Castro voltam à estrada no 
Rali de Portugal, prova do 
Campeonato do Mundo de 
Ralis mas também pontuá-
vel para o Campeonato de 
Portugal, a realizar no final 
de Maio. “É o Rali que todos 
os pilotos gostam de fazer 
e onde já experimentei di-
versas sensações. Temos a 
consciência de que precisa-
mos trabalhar para melhorar 
ainda mais e é isso que va-
mos continuar a fazer”, fina-
lizou Pedro Almeida.

“Mundo não tem tempo 
para a nossa falta de tempo”, 
conclui o ANIMA 2022

Rali Terras D’Aboboreira “intenso”, 
coloca dupla famalicense 
no 5.º posto
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O POVO FAMALICENSE

12 de Abril de 2022

RELAX

PORTUGUESA 
Quarentona, meiguinha e 

carinhosa. Atende nas calmas.

TLM.: 914 481 098

PORTUGUESA
Mamas XXL, carinhosa, 
meiguinha e peludinha. 

Das 9h às 22h.
TLM.: 910 634 363

FAMALICÃO
Loira, sexy, magra, peito 

durinho, oral natural, 
adoro 69, mi... 

Todas as posições
 nas calmas.

TLM.: 918 081 000

PART-TIME
DAS 16H AS 20 H

300/MÊS FIXO | M/F
ZONA: FAMALICÃO / ST. TIRSO / TROFA

TLF.: 252 044 173 
HÁ MAIS DE 30 ANOS

EMPRESA 
CERTIFICADA

VENDO
Lote de terreno em Delães c/ 
todas as infraestrururas, bem

 localizado, boa exposição solar.

TLM.: 962 189 593

SUZI VOLTOU
Loira, olhos verdes, corpo 
elegante, mamas minhas
 naturais, gruta quentinha, 
meiga e carinhosa.Peludi-
nha. Segunda a sábado.

912 334 962 | 919 162 044

RELAX RELAX

JULIANA
Meiga, carinhosa 

e safadinha. Oral natural, 
69, mi... Todas as 

posições. Completa.

TLM.: 911 158 272

PROF. DIABY
Africano, vidente e corandeiro, ajuda a resolver proble-
mas mais difíceis ou graves com sigilo e rapidez: amor, 
insucessos, depressão, negócios, justiça, impotência 

sexual, maus-olhados, invejas, doenças espirituais, vícios 
de droga e álcool. Cura certas doenças crónicas através 

de remédios  chás africanos. Arranja e mantêm empregos, 
aproxima e afasta pessoas amadas, lê a sorte das previ-
sões da vida e do futuro. Se quer prender a si uma nova 
vida, e pôr fim a tudo o que o preocupa, contacte o Prof. 
Diaby, tratará o seu problema, com eficácia e honestida-
de. Pagamento depois do resultado positivo. Marcação: 

pessoalmente, carta ou telefone. 
Consultas à distância.

962 942 401 | 939 712 945
Avenida Liberdade n.º 80 2.B Dto - 4710-251 BRAGA

SAFADINHA
IRRESISTÍVEL

Toda 
perfeitinha, 
magrinha, 

carinhosa e 
simpática. 
Foto real.

913 347 260

PRECISA-SE
Empregado de mesa

TLF.: 252 323 400

VENDO
ANTIGUIDADES
TLM.: 919 515 026

INDIAZINHA
DE VOLTA

Amazonense, 
doce menina, 

meiga,
 carinhosa, 69 

delicioso, 
pele macia, 
safadinha s/ 

pressas.
912 897 161

NOVIDADE 
JUJU BELA

Posições deliciosas, 
boquete até ao fim, 

anal c/ prazer.
TLM.: 912 485 427

VIÚVO
Encontra-se à solta, 

procura companheira.
TLM.: 911 553 337

MORENA
GULOSA

Pela 1.ª vez em Famalicão 
e só uma semana.

TLM.: 926 985 744

19 de Abril de 2022

NOVIDADE
Loiraça, completa, doce e 

picante, gr*linho aos saltos, 
cheia de lume na ratinha, 

prontinha para senti-lo todo 
dentro. Adoro ch*par um 

bom pau suculento. 
Sou muito safadinha. 

Massagem relax e prostáti-
ca. Acessórios, 24 horas. 

TLM.: 963 073 534

SUZANA
Mulher, 25 anos, madura 
e experiente. Meiguinhaa, 

carinhosa, oral natural 
molhadinho. Massagem.
TLM.: 910 250 124

VIVIANE
Boca de Mel. Desfrute de

 bons momentos em 
ambiente envolvente e 

relaxante. Oral delicioso, 69, 
carícias. Com vídeo erótico. 
Não atendo privados e fixos. 

TLM.: 913 441 183

TRAVESTY
Novidade. Completa, ativa, 

passiva, peito XXXL, 
dote 20x6.

TLM.: 961 579 843

LARISSA
A Super delicia de Famalicão, 
fogosinha e muito atraente, 
desfrute de bons momentos

 c/ prazer. Todos os dias!

TLM.: 912 501 262

RAINHA 
DO VIBRADOR 

Peitos XXL, 
corpinho top, pele 

macia, todas 
as posições, 

todos os dias.
915 637 044 | 915 654 526

DEUSA 
MORENA EM 
FAMALICÃO

TLM.: 961 736 750

LINDA MORENA
27 ANOS. 1ª VEZ

Sou meiga, faço oral natural, 
69, min*t*, faço anal, completi-

nha, atendo em langeri. 
Todos os dias das 9:30 à 
00:30. Até ao fim do mês.

TLM.: 913 201 729

INICIANTE
28 ANOS. 1ª VEZ FAMALICÃO
Muito meiga, rata quente, 69, 
min*t*, várias posições, oral 
guloso profundo nas calmi-

nhas. Atendo em langeri. To-
dos os dias das 9:00 à 00:30.

TLM.: 913 201 561

PART-TIME | FULL-TIME
Atendimento ao público (balcão) com espírito

 para vendas/ comunicativo.
TLM.: 913 421 957




